
 

 

 

 

 

 

Plenarsitzung KiJuPa        Datum: 17.01.2025 

 

AUFGABEN 

Moderation: KiJuPa 

Zeit: KJB 

Protokoll: KJB 

 

Begrüßung und Ablauf: 

- Begrüßung durch Vorstand 

__________________________________________________________________________________ 

Vorstellungsrunde: 

- Spiel ,,Kennenlernbingo‘‘ 

Anwesend: 3x KiJuPa Vorstand, 4x KiJuPa Plenum, 2x KJB, 6x Gäste 

Gast 1 stellt sich vor, Frage: Wie wollt ihr noch an weitere Kinder und Jugendliche herankommen 

über Schule etc. 

Gast 2 stellt sich vor, Bundestagskandidat*in für den Bezirk Ma-He von Bündnis 90/Grüne 

__________________________________________________________________________________ 

Jahresrückblick 2024 

-Reflektion: Was war gut? Was war nicht so gut? 

Weiterhin zu wenig Mitglieder, wollen weitere dieses Jahr werben, trotzdem viele tolle Projekte, z.B 

die Wannseefahrt, dort gibt es Workshops zu politischer Bildung, Projektmanagement und 

Teambuilding-Events. 

Bericht von Brüssel-Fahrt und Besuch des Parlaments 

Schüler*innenhaushalt und BVV hätten gerne, dass sich das KiJuPa dort beteiligt und vorstellt 

__________________________________________________________________________________ 

Jahresplanung 2025: 

-2. Plenarsitzung (April): 04.04 oder 10.04. 16- 18 Uhr → 04.04.25 wird bevorzugt 



-Vorschlag KJB Wahlwoche (Mai): 12.05. – 17.05.  

→ Idee: Wahlwoche zum neuen Schuljahr gemeinsam mit Schulsprecher*innen-Wahl etc. 

veranstalten und vor den Ferien Interessierte sammeln 

→ Darüber wurde abgestimmt, es wurde mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung beschlossen, dass 

Wahlwoche nach den Sommerferien stattfindet und vor den Sommerferien Interessierte gesammelt 

werden → genaues Datum wird noch festgelegt 

-Wahl Vorstand: nach der Wahlwoche 

-Austausch mit Nadja Zivkovic (Ende Juni und Dezember) 

-Wannseefahrt (Juli): 18.07. – 20.07.25 

Frage aus dem Plenum, ob Veranstaltungen in den Ferien stattfinden, um neue Mitglieder nicht 

wieder zu verlieren → wird noch geplant, es ist aber Interesse da  

-Berlinweites KiJuPa-Netzwerktreffen am 15.09. → Zustimmung, dass KiJuPa daran teilnimmt 

-3. Plenarsitzung (September): 19.09. oder 26.09.25 → genaues Datum wird noch festgelegt 

-Tagesausflug (Oktober) → Bundestag (Leo kann sich vorstellen, in Planung einzusteigen und das mit 

Kinderkommission zu verbinden) → Ein Gast schlägt vor, auch das Abgeordnetenhaus zu besuchen, 

da sind etwas weniger Hürden für einen Besuch zu überwinden 

4. Plenarsitzung (Dezember): 12.12.25 

-Weihnachtsfeier KiJuPa (Dezember): 19.12.25 

 

- Anregung von einem Gast: Nehmt gerne noch mehr teil an Festivals und Festen im öffentlichen 

Raum, gerne mehr eigene Aktionen machen oder euch bei vielen Events anschließen – Kontakt über 

Gast (bekannt) oder KJB. Auch gerne Projektfonds wie z.B. Aktionsfonds nutzen, um Finanzierung für 

Projekte zu sichern. 

 

Pause 

 

Frage nach Ideen zu Projekten für das kommende Jahr: 

-Meet and Greet mit anderem KiJuPa; Worauf hat das KiJuPa Lust? 

-Was gibt es sonst noch an Ideen für Veranstaltungen? 

-Picknick an der Spree (Monbijou-Park), vllt. in Verbindung mit Bundestagsbesuch 

-In Neuenhagen gibt es einen Kinder- und Jugendbeirat, Mitglied des KiJuPa kann Kontakt herstellen 

-Escape-Room als Teambuilding 

-DDR-Museum 

-Fernsehturm 

-Marzahner Skywalk 



-Lasertag als Teambuilding im U Kienberg 

-Spionagemuseum 

→ Weitere Ideen für 2025:  

- weiteres Treffen für Finanzplanung im Februar (zw. 10-24.02)  

→ Vorschlag vom KJB eines Kalenders wo alle drauf zugreifen können → Link ist erstellt und wurde in 

Gruppe gteilt 

__________________________________________________________________________________ 

Q&A mit Gästen  

- mehrere Gäste sind vorzeitig gegangen  

- Frage eines Gastes, was die Forderungen des KiJuPa an die Politik sein könnten und was Themen 

sind, die sie gerade beschäftigen 

- KiJuPa Mitglied fragt nach Status der Kinderrechte 

Weitere Frage eines Gastes: Was fehlt euch MA-HE im Vergleich zu Mitte? 

- es gibt wenige Orte des Zusammentreffens, davon braucht es mehr. Gerade fehlende Jugendorte 

-Zustimmung von weiterem Mitglied und es fehlt z.B ein Shoppingcenter 

Weitere Frage eines Gastes: Was bräuchte so ein Ort? 

-  es fehlt an spannenden Sachen, die man als Jugendlicher in Ma-He machen kann. Man trifft sich 

stattdessen eher in Mitte. 

- es braucht verbindende Orte mit nem Kiezcharakter, Restaurants schließen zu früh, auch Spätis 

haben feste Besuchende (eher geschlossene Gesellschaft) 

- es gibt keine kulturellen Angebote bis auf zwei Kinos, das Eastgate und den Wolkenhain, auch nichts 

in Bezug auf Nachtleben 

- die Orte, die es schon gab, wurden häufig demontiert oder umgebaut. Nennt Beispiele für 

ehemalige Kaufhalle, Veranstaltungshalle usw.  

- Gast fasst Aussagen zsm: Sie nimmt es so wahr, dass viele Jugendliche (das KiJuPa) ihren 

Heimatbezirk als Ruhepol war, in dem man gut abschalten kann 

Fragen vom KiJuPa an die Politik 

- keine Fragen 

__________________________________________________________________________________ 

Eigene Projekte 2025: 

- Veranstaltung zur Bundestagswahl trifft insgesamt auf Zustimmung → muss noch geplant werden 

-Werbeblock Jugendfond des DKHW → bis zu 500€ → Antrag online zwischen dem 15.01. und 

23.02.2025 → Sonderfonds U18: Deutsches Kinderhilfswerk 

__________________________________________________________________________________ 

Bericht aus den AGs 

https://www.dkhw.de/foerderung-und-hilfe/projektfoerderung/sonderfonds-u18/


-AG Antidiskriminierung: Gerade in Einzelarbeitsphase, sind gerade auf Materialakquise und 

informieren sich zu dem, was es an Workshops, Schulstreitschlichter*innen schon gibt und wollen 

das im nächsten Treffen zusammentragen 

__________________________________________________________________________________ 

Sonstiges 

- neue Sticker und Karteikarten, Mitglieder teilen diese aus → gerne damit neue Mitglieder werben 

und in Umgebung verteilen 

- es gibt neuen Merch in Form von T-Shirts und Hoodies 

- Frage aus dem Plenum nach Podcast, wie sieht es da aus, dieser soll wieder ins Leben gerufen 

werden. 

- Anmerkung aus dem Plenum: der JHA wünscht sich, dass das KiJuPa mal wieder dort vorbei kommt, 

denn das KiJuPa hat dort Rede- und Antragsrecht → nächster JHA ist am 26. Februar 

- KJB wird im März in den JHA gehen und lädt dazu ein, mitzukommen 

-Abstimmung über Ersatzwahl drittes Vorstandsmitglied zur Überbrückung bis Mai und dann evtl. 

geheime Wahl  

- 2 Kandidat*innen 

→ geheime Wahl: neues Vorstandsmitglied gewählt 

- Es sollen dieses Jahr mehr Mitglieder an Schulen geworben werden → Mitglieder aus dem KiJupa 

bereiten Konzept und Schulbesuche vor 

→ Gast schlägt vor, im Rahmen ihrer eigenen Öffentlichkeitsarbeit an Schulen einfließen zu lassen, 

dass es ein KuJuPa gibt und dass man sich daran beteiligen kann 

→ KiJuPa Mitglied will versuchen, als KiJuPa in die Schulleiterkonferenz zu kommen und dort für 

KiJuPa zu werben 

- Frage in die Runde, was es für Ideen gibt, um weitere Mitglieder werben zu können 

→ Vorschlag, dass bestehende Vernetzungsrunden genutzt werden, um an Fachkräfte von JFEs usw. 

heranzutreten und in diesen Netzwerkrunden für das KiJuPa zu werben 

__________________________________________________________________________________ 

Ausblick und Verabschiedung 

 


